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上野幌・青葉地域 

小規模校検討委員会ニュース  
上野幌・青葉地域小規模校検討委員会では、上野幌・青葉地域４小学校の学校規模の適正化を進めるうえで

の諸課題について検討していきます。検討状況については、「検討委員会ニュース」として、随時保護者や地
域住民の皆様にお知らせしてまいります。 
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上野幌・青葉地域では、人口の増加に伴い小学校を新設してきまし

たが、４小学校（上野幌小学校・青葉小学校・上野幌西小学校・上野

幌東小学校）が現在の通学区域になってからのピークである平成７

年度（1995 年度）から児童数は減少を続け、平成 26 年度（2014 年

度）にはピーク時の半分以下となっています。 

小規模な学校には良い面もある一方、子どもたちの教育環境や学

校運営面などで課題が生じることもあるため、昨年３月以降、保護者

や地域住民の方々と教育委員会の間で様々な意見交換を行ってきま

した。その結果、具体的な事柄を踏まえて検討を深めてみようという

趣旨で４小学校の保護者や地域住民の代表者などで構成する「小規

模校検討委員会」を設置することとしました。 

この検討委員会では、将来を見据えて子どもたちにより良い教育

環境を確保するため、学校を統合する場合などを想定した上で、諸課

題について検討し、最終的には「学校の統合ができるのか」という部

分も含めて議論していきます。 

なお、検討状況は「検討委員会ニュース」としてお伝えし、多くの

方のご意見をいただきながら検討してまいりますので、皆様のご理

解ご協力をお願いします。 

 

学 校 名 
 

（平成 26年 
５月１日時点） 

上野幌小学校 青葉小学校 上野幌西小学校 上野幌東小学校 

    

開校年次 明治 33(1900)年 昭和 43(1968)年 平成元(1989)年 平成４(1992)年 
児童数 / 学級数 172 名 / ６学級 220 名 / ８学級 211 名 / ８学級 337 名 / 12 学級 

 

うち１年 22 名 / １学級 43 名 / 2 学級 22 名 / 1 学級 43 名 / 2 学級 
うち２年 27 名 / １学級 28 名 / 1 学級 30 名 / 1 学級 48 名 / 2 学級 
うち３年 22 名 / １学級 44 名 / 2 学級 34 名 / 1 学級 64 名 / 2 学級 
うち４年 28 名 / １学級 34 名 / 1 学級 33 名 / 1 学級 53 名 / 2 学級 
うち５年 39 名 / １学級 39 名 / 1 学級 43 名 / 2 学級 63 名 / 2 学級 
うち６年 34 名 / １学級 32 名 / 1 学級 49 名 / 2 学級 66 名 / 2 学級 

特別支援学級 
情緒：2名 / １学級 
知的：1名 / １学級 

情緒：６名 / １学級 
知的：2名 / １学級 

情緒：4名 / １学級 情緒：1名 / １学級 
知的：2名 / １学級 

教職員数 16 名 21 名(うち通級指導教員3名) 17 名 23 名 
校舎建物面積 4,667 ㎡ 5,713 ㎡ 5,002 ㎡ 6,755 ㎡ 
校舎建築年度 昭和 53(1978)年度 昭和 43(1968)年度 昭和 63(1988)年度 平成３(1991)年度 
屋内運動場面積 1,015 ㎡ 1,018 ㎡ 1,293 ㎡ 1,502 ㎡ 
屋内運動場建築年度 昭和 53(1978)年度 昭和 44(1969)年度 昭和 63(1988)年度 平成３(1991)年度 
校地面積 16,025 ㎡ 12,273 ㎡ 19,116 ㎡ 16,388 ㎡ 

小規模校検討委員会 

の設置趣旨 

◆４校の概要 
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８月２日（土）午後７時から、青葉小学校で第１回の検討委員会（準

備会）を開催し、以下を決定しました。 

 

●代表委員には「吉岡 敏幸 氏」と「今井 清昭 氏」の 2名を選出

しました。 
 

●司会進行には「松井 博和 氏」を選任しました。 
 

●検討委員会は公開しないこととしました。 
 

●検討委員会の状況については「検討委員会ニュース」を発行し、保

護者や地域住民の皆様にお知らせしていくこととしました。 
 

●検討委員会は概ね２ヵ月に１回程度開催することとし、必要に応

じて分科会なども開催することとしました。 

第１回検討委員会 

における決定事項 

上野幌・青葉地域 

４校の位置 
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第１回検討委員会では、委員から以下のような主なご意見・ご質問

がありました。 
 

●検討委員会ニュースについては、地域のまちづくりセンターなど

も活用してお知らせしてほしい。 

（事務局回答） 
以下の４つの手法のほか、両地域のまちづくりセンターにも配

架を依頼します。 

 ・ 町内会を通じた地域への回覧 
 ・ 各学校を通じた４校保護者への配布 

 ・ 校区内の幼稚園、保育園、児童会館への配架 
 ・ 教育委員会ホームページへの掲載 
 

●きちんと現状を分析して検討することはもちろん、例えば地域の

人口減少といった「今後」も見据えて話し合っていくべきである。 

（事務局回答） 
  将来的な人口減少や更なる財政難が予想されますが、現時点で
はあくまでも子どもたちの教育環境を最優先に検討を行ってい

ただきたいと考えています。 
 
●地域の学校規模適正化は、まちづくりの視点も含めて検討を行っ

ていくべきではないか。 

●（一方で）この検討委員の構成では責任ある発言や検討が難しいこ

とから、子どもの教育環境などに限定して検討すべきではないか。 

（事務局回答） 

  まずは子どもの教育環境を念頭にご検討いただきますが、必要
に応じて教育委員会から関係部署などへの照会や、検討委員会へ
の出席なども要請します。 
 
●この検討委員会の目的、目標として、同じ発言や似たような検討を

避ける意味でも、例えばいつまでに何を決めるといったスケジュ

ールは必要ではないか。 

（事務局回答） 

  充分な検討をしていただくため、教育委員会として、期限を設
けることは今のところ考えていません。 
 
●検討の進め方としては、親や学校、地域など様々な立場から子ども

たちにとっての否定的な要素やメリットなどを整理し、どのよう

に解決できるかを考えていく方法があるのではないか。 

 

●検討の結果、通学路の設定がうまくいかないから統合はできない、

といったような検討も必要ではないか。 

 
●現状の教育環境にあまり不満がないため、せっかく環境になれた

子どもたちに変化をもたらすことが、親としては心配である。 

委員から寄せられた 

主な意見 
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 この検討委員会は、厚別南町内会連合会、青葉町自治連合会、４

校のＰＴＡ関係者のほか、４校の校長や有識者の全 25 名の委員で

構成しています。なお、委員数については各団体という枠で平等に

なるよう同数の委員選出をお願いしております。 
 
安 島 秀 好   上野幌東小学校ＰＴＡ 会 長  
今 井 清 昭   青 葉 町 自 治 連 合 会 会 長 ※代表委員 
今 城 由 紀   上野幌西小学校ＰＴＡ 会 計 
小笠原 康 友   上 野 幌 東 小 学 校 校 長 
小 川 則 子   青 葉 町 自 治 連 合 会 女性部長 
坂 爪 昭 夫   上野幌小学校ＰＴＡ 会 長 
佐久間 嗣穂子   上野幌東小学校ＰＴＡ 副会長 
猿 丸 由紀子   青 葉 小 学 校 Ｐ Ｔ Ａ 副会長 
島 崎 圭 介   青 葉 小 学 校 Ｐ Ｔ Ａ 会 長 
髙 村   誠   清 田 小 学 校 校 長（統合経験校長） 
竹 林 幸 彦   上 野 幌 西 小 学 校 校 長 
土 田 義 也   青 葉 町 自 治 連 合 会 副会長 
長 倉 五 月   青 葉 小 学 校 Ｐ Ｔ Ａ 副会長 
名古屋 陽 子   上野幌西小学校ＰＴＡ 副会長 
西 尾 邦 博   上野幌小学校ＰＴＡ 副会長 
貫 戸   泉   上 野 幌 小 学 校 校 長 
羽 川 希世志   青 葉 小 学 校 校 長 
波多野 達 郎   道営厚別団地自治会 会 長 
平 岡 英 志   上野幌中央連絡協議会 会 長 
福 井 大 祐   上野幌東小学校ＰＴＡ 副会長 
松 井 博 和   道銀地域総合研究所 顧 問 ※司会委員 
光 本 裕美子   上野幌西小学校ＰＴＡ 副会長 
村 上 直 史   真 栄 小 学 校 校 長（統合経験校長） 
山 森 早 苗   上野幌小学校ＰＴＡ 副会長 
吉 岡 敏 幸   上 野 幌 町 内 会 会 長 ※代表委員 
 

第２回の検討委員会は９月下旬から 10 月上旬を予定しており、こ

れまでいただいたご意見などをもとにした統合パターンなどについ

て検討を行います。 
 

■ ご意見・ご質問は、下記の検討委員会事務局までお寄せ下さい ■ 
■ 上野幌・青葉地域 小規模校検討委員会 事務局 ■ 
札幌市教育委員会 生涯学習部 学校施設課（学校規模適正化担当） 

〒060-0002 札幌市中央区北２条西２丁目 ＳＴＶ北２条ビル 
ＴＥＬ 011-211-3836 / ＦＡＸ 011-211-3837 

Ｅ－mail  gakkokibo@city.sapporo.jp 
 

※ この検討委員会ニュースは、札幌市教育委員会ホームページにも掲載予定です。 

http://www.city.sapporo.jp/kyoiku/top/tekisei/kentoutiiki.html 

第２回検討委員会 

について 

委員の構成について 

（五十音順・敬称略） 


